

ne valide les aux associations



est la dernière-née des associations locales, subventionnée à hauteur de

quence, les associations doivent produire leur demande avant le 15 décembre de l'année en cours pour les demandes de l'année suivante. Le rapport d'activité, le bilan financier et le budget prévisionnel sont les pièces indispensables pour l'inscription de toute demande. En amont du conseil municipal, la commission des finances, présidée par Véronique Riols, adossée au maire, a examiné les

différentes demandes, lesquelles ont été validées par les élus : Club modéliste Caussade-Montels, 200 € ; Acca, 550 € ; Fnaca, 200 € ; médaillés militaires, 200 € ; UNC, 200 € ; comice agricole du parc de la Lère, 500 € ; Moto Encadrement Sécurisation, 250 €, soit la somme globale de 2 100 €. Pour rappel, en 2020, 13 associations ont été subventionnées, pour un montant de 10 698 €.

notre série la parole aux présidents d'association

Patrice Lestage : « J'aime gérer le sportif »

l'essentiel ▼ Les associations sont un aspect incontournable de la vie de la ville. Rencontres avec ceux qui ont choisi de s'investir dans leurs présidences. Avec l'Entente bouliste du château, Patrice Lestage se concentre sur le défi sportif.

À l'aube de ses soixante-quatre ans, Patrice Lestage est le président frustré de l'Entente bouliste du château (EBC). « Cela fait maintenant un an que les championnats sont arrêtés. Les concours pour l'argent ne m'intéressent pas, je veux que l'Entente bouliste soit un club sportif, qui joue les championnats officiels pour améliorer encore la notoriété du club », explique-t-il.

Pour l'ancien adjudant de génie, la pétanque est une affaire sérieuse. « Jouer avec le verre au bord du terrain, c'est bon quand on est entre amis, après le repas du dimanche, pour passer du bon temps. Mais au club, ça n'est pas dans ma conception. Par contre une fois les parties terminées, le passage à la buvette est important, pour la convivialité et pour les finances du club qui nous reçoit. Je crois que c'est grâce à ce sérieux que l'on a pu obtenir des bons résultats en Régional et jouer la montée en National comme c'était le cas pour nous avant la crise du Covid », assure le président de l'Entente bouliste.

Il a rencontré son épouse sur le bord du terrain

La gestion du défi sportif fait partie intégrante de la vie de Patrice Lestage. Originaire du bassin d'Arcachon, il est rapidement initié à la pétanque par la famille et les amis. C'est d'ailleurs au bord d'un terrain



Patrice Lestage, président de l'Entente bouliste du château. / Photo DDM Marc Zullian

qu'il a rencontré adolescent celle qui deviendra plus tard sa femme, et qui reste une indéfectible compagne de jeu. Mais il a aussi longtemps baigné dans le milieu du football. « Lorsque j'avais douze ans, je m'occupais déjà d'une équipe de jeunes de huit à dix ans à Andernos-les-Bains. Puis plus tard, en plus de jouer, j'ai été entraîneur de plusieurs clubs du coin, Garganvillar, Gandalou, puis Cazes-Mondenard de 2008 à 2011 avant d'arrêter ma carrière. Le foot a vraiment été mon sport numéro un », admet Patrice Lestage.

Sa carrière militaire, débutée à vingt ans, il la passe dans le monitorat sportif, devenant officier des sports du régiment.

Ancien moniteur sportif militaire

« Dans les années 90, je cumulai le foot, la pétanque et mon métier de moniteur de sport militaire. Ma femme m'a demandé à faire des choix, j'ai laissé tomber la pétanque. Et j'y suis revenu une fois que j'ai eu arrêté le reste », résume-t-il. Plus récemment, il s'est mis également au jeu provençal. « Un jeu plus physique et plus

technique, puisqu'il se joue entre quinze et vingt mètres », ajoute-t-il.

Patrice Lestage intègre l'Entente bouliste en 2011. Mais dès la fin de l'année, il est invité à prendre la suite du président démissionnaire sur fond de crise interne. Il devient coprésident avec Joseph Rateau, jusqu'en 2014. Patrice Lestage se retrouve alors seul président de l'Entente bouliste du château. « Lorsque je suis arrivé à la présidence, il y avait quarante-six licenciés. Aujourd'hui, nous sommes cent-vingt-six licenciés, et quarante-deux membres honoraires. Je suis heureux d'avoir recueilli l'adhésion de tous malgré mon caractère. Je suis à l'écoute des joueurs, j'accepte la critique lorsqu'elle est constructive, je sais récompenser les efforts de ceux qui participent à la vie du club. Je pense que ça plaît. Alors bien sûr c'est un peu plus compliqué avec les plus anciens, pour qui il faut savoir gérer les caractères, mais au final la gestion du club me semble moins difficile que celle des sports à l'armée. En tant qu'officier des sports, je m'occupais également des femmes et des enfants au travers des clubs sportifs de la Défense. Ici, quand un joueur s'engage dans une compétition, c'est par choix et il y va généralement avec sérieux. Je suis satisfait de ce que j'ai obtenu des joueurs », reconnaît le président, qui s'apprête à passer la main en fin d'année. « Mon mandat s'achève en décembre 2021. Je ne poursuivrai pas. Mais ce n'est pas un arrêt d'activité, nous avons simplement d'autres projets. Nous n'avons plus d'attache à Castelsarrasin, nous allons déménager du côté d'Argelès. Mais nous avons déjà regardé s'il y a des clubs de pétanque là-bas ! », confie Patrice Lestage.

littérature



DÉDICACE DE LIVRES À RIRE... POUR LE PRINTEMPS DU LIRE !

Ce week-end, Guy Mothe était en dédicace avec ses nouveaux ouvrages à l'humour subtil, pour tout lecteur, à l'espace culturel Leclerc de Castelsarrasin. Guy écrivait déjà lycéen, quand il venait cueillir des pêches à Moissac, c'est à sa retraite qu'il a enfin pu partager sa passion en « live » et en livres.

Ainsi, le « Bestiaire loufoque » est apprécié à partir de l'âge de sept ans et « Le jardin des mots drôles » dès douze ans. Les deux comprennent des expressions françaises mais leur enchaînement provoque un effet comique à chaque phrase. Les explications sont en fin d'ouvrages. L'écrivain pétillant est également animateur en écoles et collèges. Il interprète des lectures théâtralisées dont voici un extrait de « Sous la lune de crocodile » qui s'adresse aux adolescents et à tous ceux qui n'aiment pas (encore) lire : « Peut-on couper l'herbe sous les pieds de quelqu'un qui est déjà au ras des pâquerettes ? »

Depuis douze ans, Guy anime aussi, tous les mois, des ateliers d'écriture humoristique dont les meilleurs textes sont publiés par l'association « Les jongleurs de mots ». Le tome II propose des jeux littéraires entraînant les lecteurs vers l'actualité détournée, vers de courtes nouvelles ou encore des dictionnaires hilarants. Chacun peut s'exercer à y trouver des suites. Quel que soit le contexte, le maître mot de Guy reste le même : « L'humour est le remède à la morosité ! ». Il le distille avec enthousiasme, au gré de ses nombreuses activités.

Contact : www.jaidesmots.com

en bref

COVID-19 > Dépistage. Dans le cadre du dispositif « Tester, Alerter, Protéger », les médiateurs de lutte anti-Covid-19 du Tarn-et-Garonne, gérés par l'APAS 82, en partenariat avec le CCAS de Castelsarrasin seront présents lundi 29 mars, à la halle Occitane de Castelsarrasin de 9 heures à 13 heures, afin de réaliser une opération de dépistages collectifs avec des tests antigéniques (tests rapides). Les dépistages sont ouverts à tous. Les tests seront effectués sur place et le résultat donné dans les 15 minutes. Les tests sont gratuits, pris en charge à 100 % par l'Assurance Maladie. Port du masque obligatoire. Venir avec sa Carte Vitale et son propre stylo. Au-delà du dépistage, les médiateurs de lutte anti-Covid-19 apporteront des éléments de prévention et d'information à destination de tous les publics.

TRAITEMENT ET PUBLICATION DE VOS INFOS > A adresser à la rédaction. Pour tous vos communiqués, informations ou articles que vous souhaitez diffuser dans la Dépêche du Midi, adressez-les en priorité par mail à la Dépêche du midi de Moissac : redaction.moissac@ladepeche.fr, qui se chargera de les traiter, de les publier et d'en informer le correspondant susceptible de le couvrir.

5 MARS



REVERSÉS SUR
VOTRE CARTE U



milieu